
- 1 -

仙北市立 角館中学校
学校報

平成２8年７月８日

角館中学校ホームページ http://www.city.semboku.akita.jp/sc_kakuchu/
角館中学校ブログ http://19850424.at.webry.info/ No.14 通巻58

2年生 専門学校訪問

7月１日(金)，７時10分に２年生が，盛岡市の専

門学校訪問に出かけました。太陽も見えず，雨も降

らず，曇りのほどよい天候の中での出発でした。

代表の草彅魁さんが，「職業に結びつくための専
門学校を訪問して，学習してきたいと思います。」

と力強くあいさつをしてくれました。

12月には，沖縄への修学旅行となりますので，

その事前体験研修会でグループ活動等，しっかりお

願いしました。

訪問する専門学校は14カ所です。この場所に最

大で14名，最小で２名が午前中，各専門学校の手

厚い対応の中で十分に体験をしてきました。

お昼はグループ毎にそれぞれの場所で取りまし

た。昼食後，盛岡子ども科学館に向かい，科学の不

思議など，さまざまなものに触れながら楽しみまし
た。2年生にとって将来の職業について深く考えた

一日とりました。

10回紅駿サミット

7月１日(金)の朝に，３年生の学年集会「紅駿サ

ミット」が開催されました。

今回は，「研究助成齋藤憲三賞の認定」があった

科学部へのインタビューでした

インタビューする人は茂木里久さん，畠山愛澄さ

ん，答えるのは，科学部部長の小林陽さんです。

・質問「どのような研究で今回研究助成金をいただ

いたのですか？」
・答え「溶岩の流れの観察とそれと防災の面と絡め

た研究で，研究助成金をいただきました。」

・質問「今回どんな研究を進めていますか？」

・答え「実験装置を使って砂を溶かして溶岩をつく

り，それを使って，駒ヶ岳の防災マップと照らし

合わせて，今後の防災にどのようにつなげていく

か研究をしています。」

・質問「今後何を目指して研究を進めていきます
か？」

・答え「齋藤憲三賞にもいろいろもらえる賞があり

ますが，一番上の賞を目指して頑張りたいです。」

・質問「私たちに何

か協力できること

はありますか？」

・答え「もしも，今

やっている研究に

興味がある人は外

で実験しているの
で見に来てくださ

い。」

・質問「研究をしていて，どんなところが楽しいで

すか。それからどんなところが大変ですか。」

・答え「楽しいところは，自分たちが予想したとお

りに実験が進むと楽しいです。大変なところは，

自分たちの予想通りに実験がいかないと大変で

す。」

小林部長から更にスピーチがありました。

「先ほど，出すのを忘れましたが（写真を示して）
このような実験装置で実験をしています。これが，

七輪ですが，これを加

工して，実験装置にし

て，これに木炭を入れ

て火を着けると大体1

000℃になるのです。

その木炭が火花として

はねて，それが全身に

かかってきて熱いで

す。」
感想発表は二人です。

○Ｂ組 進藤雄大さん

今の発表を聴いて，次の齋藤憲三賞を取ってほ

しいと思いました。

○Ｄ組 上野絢音さん

これからも研究を頑張って，齋藤憲三賞の一番

上の賞を取ってほしいと思いました。

学年生徒会執行部の小林裕斗さんからＹＤ３（や
ればできる－その３）についての説明がありました。

「第２回ＹＤ３を来週から行います。今回は『家

庭学習の提出』です。部活動が終わって，家庭学習

に向かおうとしている人がいるかと思いますが，今

回は『家庭学習のペース率アップ』を目指したいと

思います。一番提出率の高かったクラスを表彰した

いと思います。」

この後，保健委員会から男子手洗い場の使い方の

お願いがありました。
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最後に赤川先生から，今日からの学校生活で，３
つのお願いがありました。地域でマナーを守る（公

共あるいは人がたくさん集まるところで騒いだりし
ない），学校のルールは今まで通りで守る（外泊の
禁止，不要物は学校に持ってこない等），そしてＳ

ＮＳの使用方法について再確認（誹謗中傷をネット
上に書き込まない等）でした。

ＰＴＡ授業参観日ならびに親子活動

7月3日(日)にＰＴＡ授業参観並びに親子活動を
行いました。

１・２時間目は，普通授業で，朝一から多数の保
護者の皆様に授業参観をしていただきました。

３・４校時目は秋田県教育庁南教育事務所社会教
育主事 阿部和義先生に

よる「大人が支える！イ
ンターネットセーフティ
ー」について，という演

題で講演をいただきまし
た。

ＳＮＳの使い方，イン
ターネットの使い方，そ

してやってはいけないこ
と，やるとどうなるか，
など，細かいところまで

ご指導いただきました。
生徒感想は３名でした。

○1年 小松綾瞳さん

インターネットのよいところ，悪いところが分か
りました。これから使用する時は，今日学習したこ
とを気を付けて使用したいと思います。

○2年 菅原理緒さん
私はスマートフォン，インターネットを使ってい

ます。メッセージ交換をしたりしていますが，親は
このことを知らないと思います。今日の学習を機会
に，親とネットやスマフォについて話す機会を増や

したいと思いました。
○３年 畠山愛澄さん

私はスマフォ，インターネットを使っています。
情報の中には良い情報，悪い情報があることがある

ことも分かりました。個人情報も、外に出てしまう
と大変なので，自分のことも相手の情報も大切にし
ていきたいと思いました。

感謝の言葉が生徒会長 戸嶋宏樹さんからありま

した。
「今日は貴重なお話をありがとうございました。

私は常にネットに接している環境です。今までのネ
ットの使い方，接
し方を見直したい

と思いました。あ
りがとうございま

した。」

昼食は，防災食
を全校生徒と希望
保護者の皆様と一

緒に食べました。

午後からは親子
活動で，１年生は

「救急救命につい
て」，２年生はスト
リートダンスにつ

いて，３年生は親
子運動会でした。

１年生は３階で，
模型を使っての救

急救命をグループ毎に行いました。２年生は，大音

量で講師を招いての全体でのストリートダンスでし

た。３年生の親子運動会は，学級対抗で，なかなか
激しい種目もありました。

参加者の保護者の皆様，ありがとうございました。

秋田県中学校総合体育大会並びに
全日本吹奏楽コンクール県南大会

壮行式・壮行演奏会

7月6日(水)，標記の会がたくさんの保護者の皆
さんの参集の下，行われました。
はじめに，全県大会に出場する女子バスケットボ

ール部，陸上競技部，男子卓球部，女子卓球部，柔
道部，水泳部の各主将より，意気込みと挨拶があり

ました。
次は，応援団による全校応援です。

応援が終わってから，生徒会副会長の野村さんよ
り，激励の挨拶がありました。
そしていよいよオーケストラ部による壮行演奏会

です。オーケストラ部は7月9日(土）に湯沢市文化
会館でコンクールがあります。部長の佐藤夢夏さん

より曲の紹介がありました。課題曲，自由曲は次の
通りです。

課題曲 「マーチ・スカイブルードリーム」
作曲 矢藤学

自由曲 「バレー音楽『三角帽子』より 粉屋の

踊り 終幕の踊り」
作曲（ファリャ)編曲 山本 教生

いろいろな楽器の演奏を楽しむことができまし
た。最後に校長より激励の言葉がありました。

壮行式においでくださった保護者の皆さん，あり
がとうございました。
なお，コンクールの出番は次の通りです。

○全日本吹奏楽コンクール第58回秋田県大会県南

地区大会 湯沢文化会館(午後１時から中学校大編成
の演奏会です。演奏中の途中入場はできません。)

7月9日(土)14:25～14:40 角館中学校


